

EDITORIAL

Oscar-Yecid Aparicio-Gómez¹

Actualmente, la interdisciplinariedad emerge como un pilar fundamental en la búsqueda del conocimiento y la comprensión de los complejos desafíos que enfrenta la sociedad. El encuentro de distintas disciplinas no solo enriquece el panorama académico, sino que también ofrece soluciones innovadoras a problemas multidimensionales. Hoy más que nunca, la interdisciplinariedad se presenta como un imperativo en la investigación y el desarrollo, permitiendo abordar cuestiones desde múltiples perspectivas y generar un impacto significativo en diversos campos.

En un mundo caracterizado por la complejidad y la interconexión, la interdisciplinariedad se convierte en un catalizador para la innovación. Al concentrar ideas y enfoques desde múltiples disciplinas, se abre un espacio para la creatividad y la generación de nuevas perspectivas que pueden conducir a avances significativos en diversas áreas. La convergencia de disciplinas como la tecnología, las ciencias sociales, la medicina y las humanidades, por ejemplo, ha dado lugar a descubrimientos y soluciones que han transformado nuestra sociedad.

Además, la interdisciplinariedad desempeña un papel crucial en la resolución de problemas complejos y globales. Desde el cambio climático hasta la desigualdad social y la pandemia de COVID-19, los retos actuales requieren un enfoque integral que tenga en cuenta una amplia gama de factores. Al fomentar la colaboración entre expertos de distintas disciplinas, podemos desarrollar estrategias más efectivas y sostenibles para abordar estos desafíos urgentes.

¹ oscaraparicio@usantotomas.edu.co
<https://orcid.org/0000-0003-3535-6288>

Nos complace presentar el Volumen 21, Número 41 de la Revista Hallazgos, correspondiente al periodo de enero a junio del año 2024. En esta edición, se destaca una amplia gama de investigaciones que abarcan diversos ámbitos del conocimiento, desde la educación hasta la política, la literatura infantil y la salud pública. Cada artículo seleccionado representa un esfuerzo significativo por contribuir al avance del saber en sus respectivas disciplinas.

Carlos Alberto Osorio, de la Universidad del Valle, nos introduce en la noción de "Educación propia" y su relación con el equilibrio y la armonía en el territorio. María Carolina Lamus Becerra, Ernesto Urdaneta y Ana María Piñeros, de la Fundación Universitaria del Área Andina, nos invitan a reflexionar sobre la innovación como una nueva función sustantiva en la educación superior colombiana. Por otro lado, Ana Patricia Pabón Mantilla, Jenny Sánchez Ramírez, Natalia Andrea Alzate y Jorge Eduardo Vásquez, nos brindan una aproximación al derecho a la memoria desde la perspectiva de la literatura infantil.

Diego Mauricio Rodríguez Arévalo, de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, nos ofrece una perspectiva sobre el montaje cinematográfico y su relación con la memoria. Además, Andrés Fernando Orozco Macias y Pedro José Madrid Garcés, de la Universidad Nacional de Colombia, nos presentan un análisis del populismo como herramienta para comprender mandatos y campañas políticas en nuestro país.

Sara Ximena Cruz Pacheco y Sofía Aranzazu Calderón, de la Universidad Santo Tomás, nos llevan a un análisis etno-metodológico del conflicto ambiental en el barrio Ciudadela Colsubsidio-El Cortijo. Por su parte, Gustavo Salazar Mondragón, Graciela Cruz Jiménez, Omar Ismael Ramírez Hernández y Marcelino Castillo Nechar, de la Universidad Autónoma del Estado de México, nos brindan un estudio detallado sobre las políticas turísticas en Temoaya, Estado de México, utilizando el Enfoque de Redes de Política Pública. Por su parte, Aurora Ramírez Meneses,

Vinicio Calderón Bolaina, Mario Alejandro Hernández Chontal y Antonio López Castañeda, de diversas instituciones mexicanas, nos presentan un estudio sobre el uso de plantas medicinales para tratar afecciones provocadas por el virus en Cárdenas, Tabasco, México.

En la sección de artículos de reflexión, encontramos una variedad de temas de relevancia contemporánea. Luis Gregorio Holguín Galarón, de MAPFRE - España, nos ofrece una perspectiva detallada sobre los mecanismos sostenibles para la previsión social empresarial en el siglo XXI, un tema crucial en el panorama laboral actual. Por otro lado, Ana María Fajardo y Oswaldo A. Gómez nos brindan un análisis crítico sobre la reforma constitucional relacionada con la sostenibilidad fiscal, un tema de gran relevancia para el desarrollo económico y político.

German Andrés Santofimio Rojas nos invita a reflexionar sobre la transgresión y la indisciplina, explorando nuevas formas de conocimiento y expresión en la era digital. Además, María Teresa de Jesús Balcázar, Adriana del Carmen Sánchez Trinidad, Rosa del Carmen Sánchez Trinidad y Cecilia Sánchez Trinidad nos ofrecen un valioso estudio sobre la discapacidad sensorial en el ámbito educativo, destacando la importancia de la inclusión y la accesibilidad en nuestras instituciones educativas.

La diversidad de temas y enfoques presentados en este número refleja el compromiso de la Revista Hallazgos con la excelencia académica y la promoción del conocimiento multidisciplinario. Apreciamos la dedicación de todos los autores que contribuyeron a este número, así como el rigor de los revisores y el equipo editorial que hicieron posible su publicación. Queremos expresar nuestro agradecimiento a todos aquellos que contribuyeron en este número, así como a nuestros lectores por su confianza.

Oscar Yecid Aparicio Gómez
Editor